Covid-19: un nouveau lot chinois d'équipements médicaux attendu

Maxime Serge MIHINDOU Libreville/Gabon

PRES le don du milliardaire et homme d'affaires chinois, Jack Ma, les autorités chinoises ont, à leur tour, annoncé, le 6 avril dernier, qu'elles vont acheminer du matériel médical à destination de 18 pays africains via Accra, capitale du Ghana. Les pays bénéficiaires, dont trois de la zone Cémac (Com-

munauté économique et monétaire de l'Afrique centrale), parmi lesquels le Gabon, recevront leurs paquetages dans les tout prochains jours à partir d'Accra, indique l'Agence chinoise de presse, Xinhua. L'aide médicale chinoise est composée des équipements de protection individuelle, des masques faciaux N95, des combinaisons de protection médicale, des lunettes de protection, des gants, des thermomètres à infrarouges et des respirateurs artificiels.

Selon Wang Shiting, ambassadeur de Chine au Ghana, son pays " tenait absolument à apporter son soutien à ses amis africains afin de vaincre la maladie. Cet effort illustre l'engagement de la Chine envers les relations sino-africaines et le renforcement des liens historiques solides qui unissent la Chine et l'Afrique ".



Du matériel médical chinois arrivé à Libreville à bord d'un avion Cargo d'Ethiopian Airlines. Un nouveau lot est attendu.

10 cas supplémentaires



noto:DR

La Bad crée un fonds de 6 000 milliards de francs

MSM Libreville/Gabon

A Banque africaine de développement (BAD) a annoncé, le 8 avril der- 🗟 nier, la création d'un fonds doté de 10 milliards de dollars (6 000 milliards de francs) pour aider les pays membres régionaux à lutter contre la propagation du nouveau coronavirus (Covid-19) sur le continent. Cette nouvelle initiative de la BAD lui servira de relais principal pour diriger ses opérations dans le contexte de crise sanitaire actuel. Ce fonds est mis à la disposition des gouvernements et de l'ensemble des acteurs du secteur privé d'Afrique.

Le président du Groupe de la Banque africaine de développement, Akinwumi Adesina, a indiqué que cette enveloppe tenait compte des difficultés budgétaires de nombreux pays du continent. "L'Afrique est confrontée à d'énormes défis budgétaires pour agir efficacement face à la pandémie de coronavirus. La Banque africaine de développement déploie toutes ses capacités de réponse à l'urgence pour aider l'Afrique en ce moment critique. Nous devons protéger des vies. Ce fonds aidera les pays africains



Le fonds de la BAD vise le renforcement de l'action des gouvernements dans le cadre de la crise du Covid-19.

dans leurs efforts pour contenir la propagation rapide du Covid-19 ", a-t-il déclaré, en saluant le soutien indéfectible des administrateurs de la Banque. Le fonds est doté de 5,5 milliards de dollars (3 300 milliards de francs) pour les opérations souveraines dans les pays membres de la Banque, et de 3,1 milliards de dollars (1 860 milliards de francs) pour les opérations souveraines et régionales via les pays du Fonds africain de développement, le guichet de prêt à taux concessionnels du Groupe de la BAD chargé de répondre aux besoins des pays fragiles. Un montant supplémentaire de 1,35 milliard de dollars (810 milliards de francs) sera consacré aux opérations du secteur privé. "La mise en place de ce dispositif a exigé un

effort collectif et du courage de la part de tout notre personnel et de nos actionnaires ", a souligné la vice-présidente principale par intérim de la BAD, Swazi Tshabalala, à propos de la création de ce fonds. Il y a deux semaines, la Banque africaine de dévéloppement a émis un emprunt obligataire social, "Combattre le Covid-19", d'un montant record de trois milliards de dollars (1 800 milliards de francs), soit le plus grand emprunt social libellé en dollars américains émis sur le marché international des capitaux.

La semaine dernière, le Conseil d'administration de la BAD a également approuvé l'octroi d'une aide d'urgence Covid-19 de deux millions de dollars pour soutenir les interventions de l'Organisation mondiale de la santé (OMS) sur le continent. " Nous vivons une époque exceptionnelle, où nous devons prendre des mesures audacieuses et décisives pour sauver et protéger des millions d'Africains. Nous sommes engagés dans une course pour sauver des vies et aucun pays ne sera laissé pour compte ", a assuré le président Adesina.

Guy-Patrick Obiang Ndong porte-parole du Copil

Serges Alexis MOUSSADJI Libreville/Gabon

e porte-parole du Comité de pilotage du plan de veille et de riposte contre l'épidémie à coronavirus, Guy-Patrick Obiang Ndong, a indiqué hier que dix nouveaux cas ont été testés positifs au coronavirus. Il s'agit de quatre membres d'une famille et de leur femme de ménage, de quatre cas contaminées par d'autres malades (soit neuf nouveaux cas à Libreville) et d'une étudiante qui revenait du Cameroun. Cette dernière a été testée positive à Bitam. Ce qui porte à trois le nombre de contaminations relevé dans cette région. Sur l'ensemble du territoire, le total de cas confirmés est désormais de 44.

Sur le plan de la prise en charge, treize patients sont sous trai-

tement à base de chloroquine. Les autres malades ont une évolution clinique satisfaisante. Deux autres patients sont sous assistance respiratoire dont un médecin. Sur la situation de ce dernier, le porte-parole a déploré le fait que des fake news l'aient donné pour mort alors qu'il est entre les mains des médecins. Guy-Patrick Obiang Ndong a indiqué que deux laboratoires de Libreville sont désormais opérationnels et pourront soulager le CIRMF et le Centre de recherches médicales de Lambaréné (il s'agit de l'unité CIRMF de l'hôpital militaire du PK9 et le laboratoire national de santé publique, ndlr). Le CIRMF, selon le porte-parole, peut analyser 500 échantillons par jour. Les autres laboratoires n'ont qu'une capacité de 100 analyses quotidiennes.